

Hinweis:

Viele Online-Zeitungen stellen Artikel nur noch gegen Bezahlung bereit. Um Sie trotzdem umfassend zu informieren, fügen wir auch die Links der „Plus-Artikel“ mit einem Hinweis hinzu, sodass Sie selbst auswählen können, welchen Artikel Sie in Gänze lesen wollen.

## Breitbandausbau

### Schleswiger Stadtwerke bauen das Glasfasernetz an Schlei und Ostsee weiter

Nicht weniger als der 100-prozentige Anschluss an das Breitbandnetz ist das Ziel des Breitbandzweckverbands Schlei-Ostsee. Die Verbandsversammlung vergab am Dienstagabend die neuen Aufträge zum Ausbau des Netzes in den neuen Verbandsgemeinden Goosefeld, Grödersby, Oersberg und Rabenkirchen-Faulück (Los 1) sowie für den Ausbau der bisher nicht erschlossenen 5 Prozent im gesamten Verbandsgebiet (Los 2).

Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

### Glasfaserausbau: In 424 Gemeinden reift schnelles Internet heran

In Schleswig-Holstein sind derzeit so viele Projekte zum Glasfaserausbau im Werden, dass bis Ende 2022 62 Prozent aller Haushalte erreicht werden. Das sagte Wirtschaftsminister Bernd Buchholz (FDP) unserer Zeitung. Die Bagger rollen für das schnelle Internet aktuell in 139 Gemeinden. In 285 weiteren Gemeinden läuft laut Wirtschaftsministerium „die konkrete Ausbauplanung“.

Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

### Flensburg: Glasfaserausbau: Schnelleres Internet kommt an die Exe

Die Stadtwerke Flensburg haben bereits in verschiedenen Stadtteilen die Infrastruktur der Glasfaserleitungen ausgebaut. Aktuell werden in dem Gebiet Friedheim und am Schäferhaus neue Leitungen und Anschlüsse gelegt. Als Nächstes soll der Ausbau im Bereich rund um die Exe weitergehen.

Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

## Bargteheide: Gigabit-Netzausbau: Abschnitt 8 in Bargteheide

Der Breitbandausbau in Bargteheide schreitet stetig voran. Der Tiefbau im Bereich des Bauabschnitts 5 ist Anfang des Sommers gestartet, jetzt geht es mit der Vertragsabschlussphase im Bauabschnitt 8 – zwischen den Fischteichen und den Schulen – weiter.

Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

## Darum ist der Breitbandausbau in Heidgraben noch verbesserungswürdig

Wie jedes Jahr machte Bundestagsmitglied für den Kreis Pinneberg Ernst Dieter Rossmann (SPD) im Rahmen seiner Sommertour Halt in Heidgraben. Während einer Radtour mit Bürgermeister Ernst-Heinrich Jürgensen (SPD) verschaffte sich der Abgeordnete einen Überblick über die diversen Bauvorhaben der Gemeinde. Außerdem standen im Gespräch mit den örtlichen Sozialdemokraten das Voranschreiten des Breitbandausbaus und die Feuerwehr in Heidgraben im Fokus.

Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

## Deutsche Glasfaser geht in größere Städte

Deutsche Glasfaser wird zusammen mit zwei Partnern für Inhouseverkabelung auch für Mehrfamilienhäuser einen Ausbau mit FTTH (Fiber To The Home) anbieten. Das gab das Unternehmen am 18. August 2020 bekannt. Der Netzbetreiber konzentriert sich bisher vor allem auf die Provinz und auf Außenbezirke großer Ballungsräume. Die Partner für den Ausbau sind die Unternehmen Westkabel aus Wesel in Nordrhein-Westfalen und Varia3 aus Bad Salzungen in Thüringen.

[\[Mehr\]](#)

## Glasfaser nur in jedem siebten Haushalt Bayerns

Breitbandausbau heißt heute Glasfaser-Ausbau. Bayern fördert den Ausbau in unrentablen Gegenden stark. Doch es kann auch ohne staatliche Subventionen gehen, wie sich am Beispiel einer Allianz von fünf unterfränkischen Gemeinden zeigt.

Als 9.000-Einwohner-Stadt schafft man es normalerweise nicht so oft in die Nachrichten. Aber an diesem Montag ist Berching im Landkreis Neumarkt i.d. Oberpfalz überregionale Aufmerksamkeit gewiss. In Berching wird das erste nach neuer Richtlinie geförderte Gigabitnetz in Betrieb genommen. Zur Einweihung war auch Bayerns Finanzminister Albert Füracker da.

[\[Mehr\]](#)

## Deutscher Landkreistag: Gigabit-Ausbau wird ausgebremst

In den kommenden zweieinhalb Jahren dürfen staatliche Investitionen in Gigabit-Verbindungen nicht stattfinden. Die Bundesregierung hat sich mit der EU-Kommission darauf geeinigt, dass die so genannte Aufreiswelle bis zu diesem Zeitpunkt bei 100 Mbit/s liegen wird. Dies berichtet der Deutsche Landkreistag (DLT). Damit habe sich die EU-Kommission mit ihrer Auffassung durchgesetzt, wonach das neue Förderprogramm eine Aufreiswelle vorsehen müsse.

[\[Mehr\]](#)

## Breitband-Offensive in Handewitt

Der Breitband-Ausbau verschaffte den Verwaltungsbeamten der Gemeinde Handewitt in den letzten Jahren viele Stunden Arbeit. Nun bringt das Projekt erstmals Freude: Bürgermeister Thomas Rasmussen spricht gar von einer „kleinen Sensation“. Der Betreiber, die Net Services GmbH & Co. KG („Komflat“), der schon in Kooperation mit der Kommune die als unversorgt geltenden „weißen Flecken“ kuriert, hat nun angekündigt, eigenwirtschaftlich auch alle anderen Haushalten der Großgemeinde versorgen zu wollen. Dann könne ab 100 Megabits gesurft und gestreamt werden.

Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

## Mobilfunk

### 5G-Netz soll autonome Fährfahrten auf Kieler Förde ermöglichen

Wann die autonomen Fähren an den Start gehen werden, ließen die Beteiligten offen. Finanzielle und juristische Fragen sind ebenso noch zu klären wie die Frage, welche Werft die vielleicht etwa 20 Meter langen und möglicherweise mit grünem Wasserstoff angetriebenen Schiffe bauen wird. Zunächst wird Vodafone bis Ende 2021 den zur Innenstadt gehörenden Teil der Förde mit 5G ausstatten.

Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

## Kompetenzzentrum Elektromagnetische Felder: Online-Sprechstunde für Bürgermeister\*innen, Landräte\*innen und kommunale Bedienstete

Ob es um den Ausbau der Stromnetze geht oder neue Mobilfunkmasten und 5G - Bürger\*innen haben viele Fragen zum Strahlenschutz, die sie ihren Bürgermeister\*innen vor Ort stellen. Das Kompetenzzentrum Elektromagnetische Felder im BfS möchte daher Bürgermeister\*innen, Landräte\*innen, anderen kommunalen Bediensteten und deren Vertretungen eine Plattform bieten, um diese Fragen mit den Expert\*innen des Kompetenzzentrums zu erläutern.

[\[Mehr\]](#)



Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames Ziel geben: 100% Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2025. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, schreiben Sie uns bitte.

Herzliche Grüße und bleiben Sie gesund,

Ihr BKZ.SH-Team

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) abbestellen.